
 

 

                                                                                 
 

                                                                              
 

                                                   A Scuola di Legalità 

                              Seminario di Cittadinanza attiva 

 

 

La costruzione di un percorso di vita comune ,nell'ottica dei valori di legalità e giustizia, è stato il 

tema centrale dell'incontro - seminario svoltosi giorno 16 Maggio 2018 , presso l'aula magna 

dell'Istituto Comprensivo “Card.Dusmet” di Nicolosi rivolto agli alunni delle classi terze della 

scuola secondaria. Il dibattito, introdotto dalla Dirigente Scolastica Concetta Mosca, è stato 

moderato dal Presidente dell'Associazione antiracket “Libera Impresa” Dott. Cunsolo che ha 

coinvolto i ragazzi in un costruttivo confronto basato su un percorso che, partendo da un analisi dei 

primi 12 articoli della Carta Costituzionale , si è poi basato sulla problematica delle estorsioni e 

sulla necessità di denuncia degli abusi. 

Nel dibattito è stato chiamato in causa il giudice della DIA della Procura di Catania Dott. Mirabella 

che ha approfondito i temi costituzionali ,introdotti dal Dott. Cunsolo, ribadendo l'importanza del 

rispetto delle regole per vivere consapevolmente i valori della legalità. Il  successivo intervento del 

tenente della Guardia di Finanza Dott. Centonze ha permesso ai ragazzi di approfondire le 

tematiche legate all'equità nella riscossione dei tributi e alla possibilità di impiego dei beni 

sequestrati alle associazioni mafiose per aiuti a sacche di popolazioni disagiate. A seguire il dibattito 

è stato  animato dall'intervento del commissario Tomarchio, dell'avvocato Gulisano e della Dott. 

Rapisarda che hanno approfondito i temi dell'estorsione a scopo di lucro nella società degli adulti e 

del fenomeno del bullismo nei gruppi giovanili. A conclusione dell'incontro sono intervenuti le 

autorità civili del Comune di Nicolosi, nelle persone del Sindaco Dott. Pulvirenti e dell'Assessore 

alle politiche scolastiche Prof. Bonanno ; il presidente del Consiglio D'istituto Franco Cardamone  e 

il Sindaco del Baby Consiglio Daniele Lupo. Dal loro intervento è apparsa ferma la volontà di 

collaborazione scuola-territorio, al fine di promuovere attività che portino a vivere in situazione 

esperienze corrette di vita associata. 
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